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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília,  *|DATE:d|* de março de *|DATE:Y|*
edição 1.500

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Entrevista: Veneziano Vital do Rêgo | Diário Oficial | Agenda | Monitor | Fique de Olho | Clipping

PRESIDENTE DA FRENTE PARLAMENTAR DE ENERGIA QUER DESTRAVAR PAUTA DO SETOR NO SENADO

Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA

O presidente da Frente Parlamentar Mista de Energia e vice-presidente do Senado, Veneziano Vital do Rêgo (MDB-PB), disse que irá "falar de maneira mais direta" com o presidente da CCJ (Comissão de Constituição e Justiça), Davi Alcolumbre (União-AP), por andamento no PL (Projeto de Lei) 164/2022, que tipifica e inibe o devedor contumaz, pauta importante para inibir a sonegação fiscal na área de combustíveis. O parlamentar falou sobre os projetos prioritários para a frente parlamentar em 2024 em entrevista à Agência iNFRA.
A matéria que trata sobre devedor contumaz é relatada por Vital do Rêgo e está parada na CCJ desde abril do último ano. "Nada justifica que ela tenha passado um ano inteiro sem que tenhamos tido a oportunidade se quer de uma audiência pública. Então, há interesses de alguns poucos se sobrepondo aos interesses de muitos que fazem o setor", disse o senador. 
Segundo ele, a lista de matérias que tem para tratar com Alcolumbre é extensa. O PDL (Projeto de Decreto Legislativo) 365/2022 – que susta resoluções normativas da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) sobre o sinal locacional na transmissão de energia – também está na CCJ, e Vital do Rêgo disse esperar que o projeto "não dormite" na comissão.
Dentre outros assuntos abordados estão a renovação das concessões de distribuição de energia, o PL das Eólicas Offshore e o papel e desempenho das agências reguladoras. Leia a seguir os principais trechos da entrevista: 
Agência iNFRA – Quais são os projetos prioritários da Frente de Energia para este ano?
Veneziano Vital do Rêgo – Nós vamos começar a discutir as regulamentações apresentadas como necessárias na Reforma Tributária, que aludem às questões das energias renováveis. Nós conseguimos algumas consideráveis vitórias quando conseguimos algumas emendas junto ao relator Eduardo Braga – pelo menos oito foram da nossa autoria, e precisam de regulamentação, como uma considerável parte da Reforma Tributária. 
Nós temos um Projeto de Lei que está travado e que é de suma importância, e eu vou falar de uma maneira mais direta com o presidente Davi Alcolumbre, que é o do devedor contumaz (PLP 164/2022). Essa proposta, que está sob nossa relatoria, precisa ser enfrentada, nada justifica que ela tenha passado um ano inteiro sem que tenhamos tido a oportunidade se quer de uma audiência pública. Então, há interesses de alguns poucos se sobrepondo aos interesses de muitos que fazem o setor, e do próprio Ministério , da Receita Federal. 
Para você ter ideia, o último levantamento sobre os prejuízos causados por esses devedores contumazes ultrapassam os R$ 16 bilhões, eu acho até intrigante. Teve um momento que nós conversávamos com os representantes do Ministério de Minas e Energia, com o próprio procurador da Receita, e nós falávamos que nós estamos diante de um grande desafio, que é tentar o déficit zero, temos uma parte que poderíamos acessar e não estamos fazendo movimentação nesse sentido. O que é que há por trás? É uma dúvida que eu tenho. Eu sei que existem alguns maus empresários interessados que essa matéria não vá adiante, mas não enxergo o porquê o governo não concentra-se para que ele possa caminhar. 
Nós temos o projeto do Combustível do Futuro , que está na Câmara. O projeto leva como seu autor o Executivo, foi relatado pelo deputado Arnaldo Jardim , companheiro que integra a Frente. Eu pedi essa relatoria ao presidente Rodrigo Pacheco , inclusive por força da Frente de Energia, e estou esperando a sua designação, é um projeto que vamos nos ater. 
Tem o Hidrogênio Verde que está em comissão especial ainda, sob a condução do senador Cid Gomes . Temos o projeto das eólicas offshore , que voltou ao Senado, sob relatoria do senador Carlos Portinho .
Temos também o PL que está na Câmara sobre o incentivo ao uso dos combustíveis menos poluentes, captura e armazenamento de dióxido de carbono, que fui eu quem relatei e que está na Câmara. Hidrogênio como fonte de energia, que também foi relatado por nós e que está na Comissão de Infraestrutura e que nós vamos pedir ao presidente, senador Confúcio Moura , para termos celeridade na sua apreciação. Em suma, a princípio, nós vamos abrir os trabalhos pontuando esse conjunto de iniciativas legislativas. 
Agência iNFRA – Já está certo que a relatoria do PL das Eólicas Offshore será do senador Portinho?
Ele deve ser o relator. Como ele foi relator no primeiro momento, até por uma questão de reconhecimento ao esforço dele, à participação dele, ao conhecimento que ele passou a ter, é muito natural, é quase que automática a designação do presidente Rodrigo Pacheco. 
Agência iNFRA – O setor de combustíveis não ficou satisfeito com o relatório da Câmara para o Combustível do Futuro. Sabendo que pretende ser o relator no Senado, como o senhor vê isso? 
Eu tenho, até por uma questão de comedimento e previdência, que aguardar o direcionamento que se dará na Câmara. Preciso saber ainda quais fundamentos o setor expôs para questionar, a fim de que a gente tenha um posicionamento, não tenho como antecipar-me. 
Agência iNFRA – O PDL 365/2022 é outro projeto caro ao setor que está na CCJ. Como estão as tratativas sobre o ele? O senhor acredita que vai ter um andamento por agora? 
Eu votei favorável ao PDL 365/2022, inclusive, de forma intrigante, isso foi utilizado no final do ano de 2023 de forma nada respeitosa contra alguns parlamentares, por força de nós termos votado favoravelmente, quando criaram um ranking . Aquilo foi de um mau gosto, que está na falta de responsabilidade, de comprometimento, quando também ficou muito evidenciado a quem estava a servir. 
Quando nós nos posicionamos, e nos posicionamos majoritariamente na Comissão de Infraestrutura defendendo o relatório de outro nordestino, que é o senador Otto Alencar , foi em face de que foram trazidos pelo deputado Danilo Forte fundamentos de que nós estaríamos a nos prejudicar com aquelas resoluções que foram editadas pela ANEEL.
Então, tenho para mim que esse debate deva continuar, espero que não dormite na CCJ, não vejo razões para que nós deixemos de tê-lo. Vamos fazer o melhor debate, se os fundamentos persistirem, ganharem mais persistência, capacidade de convencimento, não teremos problema nenhum de rever, mas até esse exato instante não conheço fundamentos outros para que nós possamos mudar o posicionamento que adotamos na CI. Tanto eu quanto os demais companheiros que assim se pronunciaram. 
Eu tenho uma pauta extensa para falar com o senador Alcolumbre, não só sobre esse PL do devedor contumaz. 
Agência iNFRA – Sobre o PL das Eólicas Offshore, o projeto veio para o Senado com alguns temas estranhos à matéria. O senhor acredita que esse projeto vai ser esvaziado para dar andamento aqui? 
Eu creio piamente na seriedade e no comprometimento de Portinho, que é um senador muito estudioso e muito responsável. Então, a partir do momento que identificadas sejam as matérias que fujam por completo ao cerne da questão, da proposta legislativa inicial, ele haverá de afastá-la, e antes dele próprio, o presidente da Casa, que tem poder para isso, podendo fazer por requerimento apresentado por qualquer senador na hora que houver a identificação de causas ou de matérias estranhas ao universo da proposta. 
Agência iNFRA – Outro tema do setor que ganhou muito espaço no Legislativo foi a renovação das concessões de distribuição de energia. A Câmara demonstrou bastante incômodo com esse processo passando só pelo Executivo, e agora o PL 4.831/2022 teve a urgência aprovada. Como esse tema está sendo visto no Senado? 
A gente sabe que hoje a competência para fazer é do Executivo, através do seu Ministério de Minas e Energia. Autorizar as renovações não é algo que passa pelo crivo do Legislativo. É preciso que nós conheçamos esses fundamentos, os motivos que nos levariam a dizer: 'Olha, é preciso que também o Legislativo conheça'. O Legislativo conhece, por exemplo, quando você faz a apreciação das indicações a agências. Discutimos quando fomos – contra o meu voto, inclusive – falar sobre a capitalização da Eletrobras. Eu não vejo de mau grado a possibilidade também de estarmos a participar desse debate, não sendo somente ao Executivo reservado. Mas não fui procurado, não falei com o ministro Alexandre Silveira. 
Agência iNFRA – Falando sobre as agências reguladoras, como o senhor tem visto o papel delas?
Tenho minhas ressalvas quanto ao grau de serviço prestado por essas agências, elas deveriam atender aos consumidores em primeiro lugar, e isso muitas vezes não ocorre. Eu penso que as agências nasceram de forma salutar, mas elas ainda não entregaram aquilo que nós esperamos, com algumas excessões, claro. 
voltar para o topo

Garantia Física - Portaria 2.736 da Secretaria Nacional de Transição Energética e Planejamento do Ministério de Minas e Energia revogou o montante de garantia física de energia e de disponibilidade mensal de energia referentes à UTE Inpasa Mutum, em Nova Mutum (MT).
Medidores - Despacho 530 da diretoria-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) indeferiu o requerimento administrativo protocolado pela CPFL Paulista (Companhia Paulista de Força e Luz) referente à excepcionalização de regras tarifárias para troca de todos os medidores em sua concessão.
Liberação - A ANEEL liberou unidades geradoras para início de operação a partir de hoje (1º) em Pernambuco, Rio Grande do Norte e Minas Gerais. A lista está neste link.      
CVU - A ANEEL homologou o CVU (Custo Variável Unitário) da UTE Uruguaiana, em Uruguaiana (RS).
Terminal de Regaseificação - A ANP (Agência Nacional de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) autorizou a Celba (Centrais Elétricas Barcarena S.A) a pré-operar o Terminal de Regaseificação de Gás Natural Liquefeito, no município de Barcarena (PA). 
Segurança Hídrica - Oscalmi Porto Freitas foi exonerado do cargo de diretor do Departamento de Projetos Estratégicos da Secretaria Nacional de Segurança Hídrica do Ministério da Integração e do Desenvolvimento Regional. Bruno Cravo Alves foi nomeado para o cargo. 
 voltar para o topo

Lula - O presidente da República está em Kingstown (São Vicente e Granadinas), onde participa da cerimônia de abertura da 8ª Cúpula de Chefes de Estado e Governo da Comunidade dos Estados Latino-Americanos e Caribenhos, às 9h (horário local). Ao longo do dia, o presidente Lula reúne-se com o presidente da Venezuela, Nicolás Maduro; com o presidente da Bolívia, Luis Arce; e com o secretário-geral das Nações Unidas, António Guterres. Lula ainda participa, às 16h, da cerimônia de assinatura do Acordo de Serviços Aéreos entre Brasil e Antígua e Barbuda. À noite, retorna para Brasília (DF), com chegada prevista para as 23h55. A agenda completa está neste link.
 
Alexandre Silveira - O ministro de Minas e Energia participa, às 14h, do leilão de concessão à iniciativa privada do Projeto Hidroagrícola Jequitaí (MG), na B3, em São Paulo.
 
Fernando Haddad - O ministro da Fazenda reúne-se, às 11h, com o presidente do Banco Central do Brasil, Roberto Campos Neto. Às 15h, participa da reunião extraordinária virtual do CMN (Conselho Monetário Nacional).
 
Teleconferência Copel - A Copel (Companhia Paranaense de Energia) realiza, às 10h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 4º trimestre de 2023. A transmissão será neste link.
voltar para o topo

TRAMITAÇÃO DE PROPOSTAS LEGISLATIVAS
Não houve movimentação entre as propostas legislativas de interesse do setor que são acompanhadas pelo iNFRAMonitor.
______________________________
NOVAS PROPOSTAS PROTOCOLADAS
Câmara dos Deputados
PL 498/2024 - Dispõe sobre cobrança de compensação financeira de agentes geradores de energia eólica e solar.
PLP 8/2024 - Determina que, sobre a propriedade de imóvel que abrigue instalacõ̧es para a geracã̧o de energias eólica ou solar que ocupem mais de 80% de sua área, incide o ITR e não o IPTU.
______________________________
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Consumo em janeiro - O consumo de energia elétrica no Brasil totalizou 46.715 GWh (gigawatt-hora) em janeiro, resultado 9,1% superior em relação ao mesmo mês de 2023. No acumulado de 12 meses, o consumo de eletricidade foi de 534.913 GWh. O maior crescimento foi da classe residencial (+15,7%), seguida pela classe comercial (+10,3%) e industrial (+3,7%). Segundo dados da Resenha Mensal, divulgada pela EPE (Empresa de Pesquisa Energética), no período, o mercado livre apresentou crescimento de 8,7%, enquanto o consumo cativo cresceu 9,4%.
 
Luz para todos - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, anunciou, nesta quinta-feira (29), investimentos de R$ 2,6 bilhões do programa Luz Para Todos, no Pará. Durante a cerimônia, o ministro assinou novos contratos para atender aproximadamente 70 mil unidades consumidoras, incluindo áreas remotas do estado. Mais informações estão neste link.
 
Biodiesel no diesel - A partir de hoje (1º) o diesel vendido nos postos terá 14% de biodiesel, conforme determinação do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética). A medida antecipa o cronograma previsto, com 14% em 2024 e 15% em março de 2025. Detalhes neste link.
 
Consulta pública ONS - O ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) prorrogou o prazo da consulta pública que trata do PMO (Programa Mensal da Operação Energética) e do CMO (Custo Marginal da Operação) semi-horário. As contribuições podem ser enviadas até o dia 18 de março, neste link.  
 
Energia solar em Goiás - O estado de Goiás alcançou mais de 1,1 GW (gigawatt) de capacidade instalada de energia solar, ficando entre os dez estados brasileiros com maior potência na modalidade. Segundo a Absolar (Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica), Goiás representa 4,4% da capacidade instalada de energia solar no país, com mais de 101 mil conexões operacionais em 249 municípios, cobrindo toda a região.
 
Renúncia na Norte Energia - A Norte Energia informou, em fato relevante nesta quinta-feira (29), que recebeu o pedido de renúncia de Franklin Kelly Miguel ao cargo de diretor de Regulação e Comercialização. O atual diretor-presidente, Paulo Roberto Ribeiro Pinto, assume interinamente o cargo.
 
Venda de hidrelétricas - A Cemig (Companhia Energética de Minas Gerais) informou, nesta quinta-feira (29), a conclusão da alienação de 15 PCHs (Pequenas Centrais Hidrelétricas) e CGHs (Centrais Geradoras Hidrelétricas) para a Mang. O valor da venda foi de R$ 101 milhões. O comunicado está neste link.
 
Copel 4T23 - A Copel (Companhia Paranaense de Energia) divulgou os resultados do 4º trimestre de 2023. A empresa reportou lucro líquido de R$ 943 milhões, o que representa um aumento de 51,1% na comparação com o mesmo período de 2022. No ano, a companhia obteve um lucro líquido de R$ 2,3 bilhões, resultado 102,5% acima do registrado no ano anterior. Acesse a íntegra dos resultados neste link.
  
Transição energética - Começou nesta quinta-feira (29) a série de workshops promovidos pelo grupo de trabalho da Relop (Associação de Reguladores de Energia dos Países de Língua Oficial Portuguesa) sobre transição energética. Os encontros acontecerão mensalmente até julho deste ano, visando ser um fórum de discussão e compartilhamento de conhecimentos entre os participantes. A primeira oficina abordou o tema "Estratégias Integradas para a Transição Energética" e contou com a participação do presidente da Relop, Hélvio Guerra, diretor da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica). Confira mais detalhes neste link. 
Escoamento de gás natural - A EPE lançou, na última quarta-feira (28), a terceira edição do Pipe (Plano Indicativo de Processamento e Escoamento de Gás Natural), que faz parte dos estudos de planejamento energético da EPE no setor de gás natural. O evento contou com a presença do presidente da EPE, Thiago Prado; do secretário nacional substituto de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis do MME (Ministério de Minas e Energia), Renato Dutra; da diretora de Estudos do Petróleo, Gás e Biocombustíveis da EPE, Heloisa Borges; entre outros representantes do setor de óleo e gás. Mais detalhes estão neste link.  
 
Petróleo da União - A PPSA (Pré-Sal Petróleo S.A.) está realizando processo de venda direta da terceira carga de petróleo da União do contrato de partilha de Atapu. As propostas para os 500 mil barris podem ser enviadas até 6 de março. O modelo adotado é baseado no spot (cotação do momento da venda), com preços referenciados no Brent. O MME convida empresas que atuam no pré-sal, além da Prio e da Refinaria de Mataripe, a participarem. Mais informações neste link. 
 
Distribuição de royalties - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) concluiu nesta quinta-feira (29) a distribuição dos royalties da produção de dezembro de 2023, relativos aos contratos de partilha de produção. Os estados receberam R$ 420,1 milhões, e os municípios, R$ 556 milhões. O repasse beneficiou 473 municípios e dois estados. Mais informações estão neste link.
 
Telegestão na iluminação - A prefeitura de Londrina (PR) assinou contrato para implantar a telegestão na iluminação pública da cidade. Isso permitirá o controle remoto dos 65 mil pontos de luz em ruas, avenidas, praças e parques públicos, além de incluir telegestão com rede Wi-Sun para expandir os serviços oferecidos pelas estruturas.
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Futuro da marca BR ainda é incerto para a Vibra
Presidente diz que não há certeza sobre perda da marca ao fim do contrato com a Petrobras, em 2029. (Valor)
______________________________
Setor de biocombustível busca diferencial tributário
Setor quer assegurar o diferencial na reforma tributária. (Estadão)
______________________________
Agência da ONU para infraestrutura mira obras paradas e PAC
Unops vai comandar retomada de projeto de Niemeyer e auxiliar população afetada por colapso de mina da Braskem em Maceió. (Valor)
______________________________
Fala de Lula sobre Vale foi recebida como ameaça para tentar recuperar poder
Percepção é que recado foi dirigido a conselheiros independentes, que representam inclusive investidores estrangeiros. (Folha de S. Paulo, Valor, Estadão e O Globo)
______________________________
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